
最近，有两则新闻颇为耐人寻味。一则是女排主攻手朱婷决定前往土超联赛，一则是易建联重回NBA，这样一算，三
大球里，就只有中国足球暂时还没有拿得出手的留洋球员了。虽说有个张玉宁撑撑场子，但到底还是差了一个档次。

国足看你了 何时有人走出去

进军：朱婷前往土超誓夺冠

中国女排历尽艰辛最终夺冠，朱婷
的MVP也显得实至名归。这位中国女排
的领军人物也被传出，即将前往土耳其
联赛效力。其实，此前就有传言表示她
为了赴土打球，拒绝了国内某俱乐部近
千万元的年薪。

为什么朱婷这么执着于前往土超
打球？其实，这跟篮球运动员都想着去
NBA打球，足球运动员都想着去四大联
赛踢球是一个道理。土耳其人对排球非
常热爱，其国内联赛在世界排坛数一数
二，尤其是土耳其的女排联赛，吸引了
几乎所有世界顶尖的球员加入。

而朱婷即将加盟的瓦基弗银行队
是当今世界职业排坛水平最高的俱乐
部之一，曾经十次获得土耳其联赛冠
军。上赛季，该队获得了土耳其超级联
赛冠军和欧冠联赛亚军。去年在欧冠决
赛中输给意大利的俱乐部无缘冠军之
后，瓦基弗银行队在这赛季下定决心要
补强阵容，朱婷的加盟让瓦基弗银行如
虎添翼。

当然，让朱婷下决心前往土超的原
因不仅仅是联赛水平，还有就是金延
璟。这位韩国排坛标杆性人物，技术全
面，扣球凶狠且富于变化。金延璟于2012
年奥运会获得MVP，2014-2015赛季还荣
膺土耳其女排甲级联赛最有价值球员
奖、最佳得分奖、最佳扣球奖。与土耳其
费内巴切续约后她的年薪为120万欧元，
成为最高年薪运动员。而朱婷的年薪也
仅比金延璟少了10万欧元。

回归：易帝加盟湖人助重建

对于如今的中国篮球来说，易建
联这个名字就犹如一道精神屏障，是支
撑男篮战斗的后盾。虽然还达不到以前
姚明的高度，但阿联目前在中国男篮的
统治力却有目共睹。

近日，就传出消息，阿联要重返
NBA打球，加盟的还是中国球迷非常熟

悉的洛杉矶湖人。这对于在里约失利的
中国男篮来说，无疑是一针强心剂。

阿联这些年，经历了从被粉再到被
黑，再到现在赢得尊重的过程。其实，能
站在水平最高的联盟打球实属不易，在
姚明退役后，易建联不得不撑起中国男
篮的希望，但是这担子对他而言却太过
沉重。男篮在国际大赛上的溃败，让指
责声全都聚焦在已届而立之年的易建
联身上。

但是，即使拥有姚明的中国队在对
抗世界顶尖球队时也无法占得上风，更
何况稍逊姚明的阿联呢？团体比赛不能
靠个人实力超群去强行提高成绩，易建
联对中国篮球的贡献已经足够多。

而现在，他带着年少时的梦想重返
篮球顶级赛场，这对他来说会是一个新
的开始。目前，湖人队还处于重建阶段，
以阿联的身体素质和技术水平，是铁定
可以进入主力轮换阵容的。这么多年过
去，阿联早已不是那个青涩的少年。他
的肌肉在涨，他的篮板嗅觉更加灵敏，
他面筐持球的能力、移动的时机、中位
单打的能力都在不断提高。但是，对阿
联来说，球迷们并不会要求太多，或者
说，已经没有理由要求他做得更多。

迷茫：国足留洋仅剩张玉宁

如果说排球和篮球，中国都有球员
前往顶级联赛打球的话，那足球就显得
有些尴尬。虽然中国足球历史上不乏出
色的留洋球员，但目前来看，仅仅只有
小将张玉宁还在荷甲的维斯特踢球。

平心而论，张玉宁在维斯特的表现
堪称惊艳。在上赛季的荷甲联赛中，张
玉宁身披43号球衣，出场8次打进2个进
球。尽管上场时间和进球贡献不算太
多，但考虑到这位小将只有19岁，这样的
表现还是充分证明了他的天赋，俱乐部
对其也是非常认可。

此前，更有消息称张玉宁下赛季将
身披9号球衣，这也代表着他有望作为主
力中锋出征荷甲。不过，张玉宁本人并

没有对此作出太多评价。
虽然张玉宁表现出色，但相比女排

的朱婷和男篮的易建联来说，则显得稍
逊一筹。首先，荷甲联赛在欧洲赛场上
的整体水平并不算太高，而维斯
特俱乐部也并非荷甲具有统治
力的俱乐部。只能说，对于目
前整体水平有限的国足来
说，要求不能太高。

其实，在目前中国三
大球的形势中，足球无疑
是发展最好的。中超各大
豪门俱乐部仗着雄厚的
财力，疯狂引援，烧钱烧
得让整个欧洲大陆恐慌。
而CBA的种种不规范早
已被球迷诟病，女排联
赛更是可以用名不见
经传来形容。但即使
在这种情况下，国
足依然难以培养
出一名世界顶
级的球员，不
得不说是一种
遗憾。
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□记者 谢新奥

易建联重返NBA，朱婷进军土
超联赛，两名中国运动员都将前往各
自项目的顶级赛场一展风采，称得上
可喜可贺。

不过，同为三大球的中国足球
就显得不那么如意。虽说历史上中
国也不乏前往欧洲踢球的球员，但
行至今日，人才凋零，仅存一个荷甲
的张玉宁。

但反过来看国内联赛的发展水
平呢？差不多成反比。朱婷所代表的
中国女排在世界大战中成绩最好，直
接拿了冠军，但国内的女排联赛？你
诚心诚意地告诉我你知道有这么个
东西么？阿联领衔的中国男篮呢，虽
说现在在亚洲的统治力有所下降，但
随便虐虐日韩还是没有问题的。但是
说到CBA，什么赛场打架啊什么官僚
作风啊这种不好的词儿全出来了。而
张玉宁所代表的中国足球是什么情
况？国际大赛成绩一塌糊涂，但中超
联赛反而办得风生水起，不管是转会
费还是转播费，统统吓死人。

这着实有点奇怪，难道国内联赛
办得越好，球员的水平反而越差？不
至于吧。

当然不至于，说白了这也只是一
种数据上的巧合而已。但不管如何，
能够走出去都是好的。对于朱婷来
说，能够见识到更为广阔的赛场，与
更多世界上优秀的球员打球、交流，
偷师学习一些技巧，再不济，在豪门
打球工资肯定是不低的。朱婷的留洋
对中国女排也是一个利好消息，不仅

能带回更多经验，也能获取很多
对手的信息。

而阿联重返NBA，自然要
比在CBA这个烂泥潭里挣扎要
好得多。至于张玉宁就更不用
说了，虽说维斯特算不上什么
顶级豪门，但是比国内这些家
俱乐部的水平，还是高到不知

道哪里去了。
所以，中国运动

员确实应该多出去
走走，见识一下更
加广阔的世界。其
实，目前的问题
不是应不应该
走出去，而是
能不能走出

去 。当
然 ，中
国 乒
乓 球
就不用
走出去
了，如果
走出去，
还让不让
世界人民
活了。

路见不平一声吼
该出走时就出走

□记者 谢新奥

在在中中国国体体育育的的历历史史上上，，从从来来不不乏乏离离开开中中国国，，前前往往国国外外更更高高级级别别的的赛赛事事去去展展现现自自我我的的运运
动动员员。。往往远远了了说说，，有有姚姚明明、、郑郑智智，，往往近近了了说说，，有有易易建建联联、、朱朱婷婷。。他他们们就就像像一一辆辆驶驶向向远远方方的的列列车车，，
在在朝朝着着自自己己的的梦梦想想不不断断前前进进。。

1、李铁：跑不死的铁将军
2002年7月25日，李铁以租借的方

式转会至英超的埃弗顿队，单赛季28
次顶级联赛首发创造了中国球员的新
纪录。
2、杨晨：五大联赛第一人

1998年5月，杨晨奔赴法兰克福试
训，获得了正式合同，成为了第一个征
战五大联赛的中国球员。
3、蒿俊闵：德甲豪门第一人

2010年2月1日德甲豪门沙尔克04
官网宣布了与中国中场蒿俊闵正式签
约的消息，这也是沙尔克04队105年队
史中的首位中国球员。

链接：那些年留洋的国足们
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